
                                                                                                      «Наука в Сибири»  

                                                                                                       № 20 

                                                                                                      май 2006 г. 

ФОРОПСТ ИНТЕГРАЦИИ 

Из выступления сектора НГУ чл.-корр. РАН Н. Диканского 

Новосибирская модель интеграции науки и образования продемонстрировала 

свое совершенство, оказалась самой лучшей и устойчивой, — убежден ректор 

Новосибирского государственного университета чл.-корр. РАН Н. Диканский.  

— Она обеспечила выживание научных школ в ННЦ. 

Наш университет — один из самых компактных 

классических университетов страны, но он дает треть 

молодых специалистов для СО РАН. 

— Модель, возникшая почти полвека назад — НГУ — 

СО АН СССР — сохранена, мы пытаемся ее развивать, 

и я надеюсь, что нам это удается. Я за то, чтобы у нас 

развивалось сотрудничество и с другими академиями 

— медицинской и сельскохозяйственной и, 

соответственно, у нас должен появиться факультет 

почвоведения, стать полномасштабным медицинский 

факультет. 

Наш университет давно перерос свои рамки и требует расширения и развития. 

Предполагается увеличение численности студентов вдвое, т.е. до 12 тысяч. 

Конечно, основным направлением будет увеличение поствузовского 

образования — магистратуры, аспирантуры. Все это потребует строительства 

учебных корпусов и общежитий. Мы получили деньги на проектирование 

главного корпуса. Близится к завершению проект двух общежитий — они бу-

дут располагаться напротив физматшколы и лабораторного корпуса НГУ. 

Каждое общежитие рассчитано на тысячу студентов. 

Наличие комфортабельных общежитии даст возможность приглашать 

талантливых студентов со всего региона, тем самым — максимально 

использовать интеллектуальный потенциал ННЦ. 

Создание технопарка — это новая фаза в развитии Академгородка и 

Новосибирска. И здесь потребуются молодые специалисты. Проект 

технопарка работает на повышение нашего потенциала. Взаимодействие с 

компаниями, которое у нас существует, меня радует, потому что эти компании 

созданы в основном нашими выпускниками, и они понимают, что их 

сотрудники должны работать в университете, чтобы иметь возможность 

набирать хороших специалистов для себя. Это фактически интеграционный 

процесс с реальным бизнесом, который вселяет надежду, что с созданием 
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высокотехнологичных компаний у нас не произойдет, во-первых, оттока по-

тенциальных преподавателей, а, во-вторых, новые технологии, которые 

рождаются в результате взаимодействия университета и бизнеса, будут, 

соответственно, осмысливаться в учебном процессе. Система НГУ хороша 

тем, что каждый наш преподаватель — совместитель, специалист в своей 

области, который отслеживает все новшества и привносит их в свой курс. И 

все это — благодаря интеграции. 

Конечно, наш университет надо увеличивать, развивать в нем новые направле-

ния. Но особенное внимание мы всегда будем уделять подготовке 

специалистов по биологии, химии, генетике, физике, по всем тем 

традиционным направлениям, которые нуждаются в развитии. И я обращаюсь 

с просьбой — все, у кого есть идеи, все, кто понимает ответственность перед 

своей наукой, должны дать свои предложения по стратегии, дать прогноз 

развития данной науки на 10—20 лет вперед. Мы сейчас находимся на том 

этапе, когда закладываются основы для дальнейшего развития НГУ, и поэтому 

я прошу: присылайте свои соображения, нам надо заложить это все сейчас в 

проект. 

Мы будем работать над проектом «НГУ — национальный исследовательский 

университет». НГУ должен быть форпостом науки, образования и культуры в 

стране. 
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